



25
Aniversario
analítica

INSIGHT POLÍTICO

Edición N° 44



@Analítica



@analítica.web



www.analitica.com



Desde la Mesa del Editor de Analítica.com, les hacemos llegar nuestro **“INSIGHT POLÍTICO”** correspondiente a la semana del 31 de octubre al 6 de noviembre de 2021.

CONTENIDO

Edición N° 44

-  **EL EX CHAVISMO**
-  **KARIM KHAN SOLICITA APERTURA DE INVESTIGACIÓN**
-  **EL “AUTOSUICIDIO” DE LA OPOSICIÓN**
-  **RUSIA CERCENA TODA POSIBILIDAD DE LIBERTAD DE EXPRESIÓN**
-  **EL EJEMPLO DE LAS ELECCIONES NIPONAS**
-  **LAS ANGUSTIAS DE PABLO CASADO Y DEL PP**
-  **NICARAGUA, OTRA FARSA ELECTORAL**
-  **¿A QUIÉN CONTENTARÁ SÁNCHEZ?**
-  **EL RÉGIMEN CUBANO TEME AL 15N**



EL EX CHAVISMO

El CHAVISMO es sin duda el fenómeno político más resaltante de los últimos años en Venezuela y, a pesar de haber disminuido considerablemente su importancia e influencia en la población (entre otras cosas por la gestión de MADURO), aún mantiene un gran número de adeptos y simpatizantes.

El chavismo que se fue conformando desde el famoso “por ahora” hasta el final de sus días, ha pasado por varias etapas que vale la pena distinguir.

La primera etapa, del HUGO CHÁVEZ del golpe de Estado del 4F, que cautivó a sectores importantes de venezolanos en un país en crisis, aparecía como el justiciero, el mesías salvador que arreglaría al país, ya agotado prácticamente el pacto de Punto Fijo y con una conspiración contra Carlos Andrés Pérez, estimulada y ejecutada desde la más alta dirigencia de Acción Democrática; en ese periodo, hasta su primera elección como presidente de la República, su discurso fue democrático y esencialmente Bolivariano, hablaba de la tercera vía, de capitalismo con rostro humano, de

democracia participativa y que lucharía contra las cúpulas podridas y construyó el MBR 200, luego lo transformó en MVR y se produjo otra disidencia, la del sector Bolivariano no socialista, quienes se dieron cuenta de la influencia cada vez mayor de los cubanos; posteriormente se separan Luis Miquilena y varios diputados, conformando el partido Solidaridad, de corta vida; en el 2007 hubo otra gran disidencia a raíz de la reforma constitucional, y, a medida que se realizaban elecciones y que el chavismo cada vez disminuía su influencia electoral, se producían disidencias menores y como en el PSUV no había, ni hay, democracia interna, la escogencia de sus candidatos era arbitraria y desplazaban a alcaldes, concejales y diputados por otros que a su vez conformaban nuevos equipos municipales y regionales y no sólo desplazaban a los anteriores dirigentes, sino que los acosaban y perseguían. Hoy hemos constatado que, en más de 40 ciudades y pueblos del país, en donde los alcaldes son del PSUV, sus mayores enemigos son los exalcaldes de su mismo partido, a quienes acosan y persiguen. Allí hay otra disidencia importante.

Con la llegada al poder de MADURO, y la consolidación del MADURISMO como un modelo dictatorial, se acentúa la persecución a la disidencia llenando las cárceles de centenares de presos civiles y militares, gran parte de ellos provenientes del chavismo.

Es un fenómeno que estamos obligados a analizar fríamente, con la mayor objetividad, alejados de posturas simplonas y dogmáticas que no sólo impiden comprender cabalmente la realidad, sino que son un obstáculo para la recomposición y reagrupamiento de las fuerzas democráticas, imprescindibles para la reconciliación y reconstrucción de Venezuela.

Los cuatro millones de empleados públicos, ahora con salario de hambre y otrora votos de Chávez, en su mayoría hoy son disidentes y abiertamente anti-gobierno. Los trabajadores de PDVSA "roja rojita" también hoy son disidentes ex chavistas y anti maduristas. Los trabajadores de Sidor y las empresas básicas de Guayana son hoy ex chavistas y anti maduristas. Los pensionados y jubilados de la tercera edad son hoy disidentes ex chavistas y anti maduristas. La base social del chavismo, es decir, los más pobres, los habitantes de los barrios y los más afectados por las ejecuciones extrajudiciales y violación de sus derechos, son ahora ex chavistas y anti maduristas.

Esa gran masa de venezolanos, de centenares de miles, están hoy perplejos, deprimidos, dispersos, también rechazados por una "oposición" torpe, estulta, sin visión y también corrupta.

También hay centenares de cuadros medios y de exfuncionarios que hoy conforman esa gran masa de ex chavistas.

Exdiputados a la Asamblea Nacional por el PSUV como Juan García Escalona, Betty Croquer, Alfredo Salas, y muchos otros, hoy rechazan a la dictadura de Maduro y forman parte del campo democrático. Pronto se construirán nuevas organizaciones políticas que comprendan la nueva realidad y pugnarán por un nuevo liderazgo en VENEZUELA.

KARIM KHAN SOLICITA APERTURA DE INVESTIGACIÓN

Se acaba de publicar en los medios y en las redes sociales que el Fiscal de la CORTE PENAL INTERNACIONAL, KARIM KHAN, ha pedido que se abra una investigación por crímenes de lesa humanidad, en el caso conocido como Venezuela 1. Eso quiere decir que el caso pasa a la consideración de la Sala de Cuestiones Preliminares III, a la que el presidente de la CPI le dio potestad para conocer del caso.



Lo que buscaba KARIM KHAN al venir a VENEZUELA, era determinar si el Ministerio Público y los Tribunales estaban investigando la comisión de crímenes de lesa humanidad de acuerdo con los criterios establecidos por el Estatuto de Roma. No hay duda de que se dio cuenta de que tal no era el caso, y no cayó en la trampa que le extendió MADURO al afirmar que la justicia venezolana si estaba actuando del modo previsto, pensando que con sólo unas averiguaciones y unos juicios abiertos contra los autores directos de los supuestos crímenes de lesa humanidad, sin investigar a la cadena de mando, no se aplicaría el principio de la complementariedad, según el cual si en VENEZUELA no se investiga, la jurisdicción internacional entra a conocer a través de la CPI.

Hay que tener presente lo que dispone el artículo 15 del Estatuto de Roma:

Artículo 15

...

3. El Fiscal, si llegare a la conclusión de que existe fundamento suficiente para abrir una investigación, presentará a la Sala de Cuestiones Preliminares una petición de autorización para ello, junto con la documentación justificativa que haya reunido. Las víctimas podrán presentar observaciones a la Sala de Cuestiones Preliminares, de conformidad con las Reglas de Procedimiento y Prueba.

4. Si, tras haber examinado la petición y la documentación que la justifique, la Sala de Cuestiones Preliminares considerare que hay fundamento suficiente para abrir una investigación y que el asunto parece corresponder a la competencia de la Corte, autorizará el inicio de la investigación, sin perjuicio de las resoluciones que pueda adoptar posteriormente la Corte con respecto a su competencia y la admisibilidad de la causa.

Si la Sala de Cuestiones Preliminares decide abrir juicio por crímenes de lesa humanidad contra MADURO y su cadena de mando, ese juicio puede tardar años, pero en el curso del mismo, la CPI puede tomar medidas cautelares como: orden de comparecencia y mandato de detención internacional.

EL “AUTOSUICIDIO” DE LA OPOSICIÓN

Nunca han sido más propicias estas palabras de CAP, porque lo cierto es que la oposición venezolana empezó ese suicidio por etapas desde el momento en que se confabuló para sacar del poder al presidente CARLOS ANDRÉS PÉREZ a través de un golpe judicial.

Cuando Alfaro aspiró a la candidatura presidencial. Cuando los partidos apoyaron a Irene Sáez a la primera magistratura. Cuando el presidente Caldera sobreseyó a Hugo Chávez...

Pero el colmo lo hemos visto en estos 22 años de dictadura, en los que la pasión predominante ha sido descabezar al que puntee en el mundo opositor, en vez de concentrar fuerzas en contra del régimen.



En este sentido, lo más grotesco es que, como el presidente interino JUAN GUAIDÓ puntea en las encuestas, estos tan mentados opositores están dispuestos a no permitir que se aplique el artículo 333 de la Constitución para permitir que GUAIDÓ permanezca en la presidencia mientras subsista el fraude que mantiene a MADURO en el poder. Tal es el deseo de acabar con GUAIDÓ que, incluso, están dispuestos a que le sean devueltos a Maduro los activos congelados en el exterior, si ese es el precio que pagar por defenestrar a GUAIDÓ.

Por eso participan en ese carnaval que son las elecciones de noviembre y donde no han sido capaces de lograr fórmulas unitarias válidas y no la repartición de candidatos de los partidos del G4. Pero también participan en ese AUTOSUICIDIO los llamados candidatos independientes, que despliegan campañas electorales muy vistosas y costosas y de las que no se sabe bien de donde salen los recursos para financiarlas.

Con todo eso, y a pesar de no existir las condiciones necesarias para que este evento pueda ser considerado como una elección libre, es importante participar, no para elegir sino para movilizar a la gente que quiere expresar su malestar por la pésima gestión del régimen tanto a nivel local, como regional o nacional, a pesar de que al ir divididos y mal representados el resultado no parece que será favorable a la oposición, salvo en algunos pocos Estados.

Lo bueno de participar en el evento de noviembre es que podría ser el inicio de una renovación política en la que caerán muchas figuras del pasado que ya no tienen ningún apoyo popular.

RUSIA CERCENA TODA POSIBILIDAD DE LIBERTAD DE EXPRESIÓN

La deriva dictatorial de PUTIN se acentúa cada día más y eso es grave en un país que, pese haber perdido mucha relevancia en el campo económico, continúa siendo una potencia militar nuclear.

Lo peor es que cada día se cercenan más las libertades individuales y, sobre todo, la de expresión, por ello es importante que la academia sueca le haya conferido el premio Nobel de la paz a DIMITRI MURATOV, junto a la filipina Maria Rezza, ya que eso constituye un valioso apoyo a quienes luchan por la libertad de expresión. MURATOV es un referente de la libertad de expresión en RUSIA y su periódico Novaya Gazeta es el que ha sido más amenazado en los últimos tiempos por el gobierno de ese país, incluso han sido asesinados 6 de sus periodistas y continuamente es objeto de sanciones y multas.

Hoy casi todos los líderes de la oposición o están presos o han tenido que exiliarse, y la impunidad de ese régimen es, por ahora, absoluta.





EL EJEMPLO DE LAS ELECCIONES NIPONAS

Si bien no fue una sorpresa que volviese a triunfar el PARTIDO LIBERAL DEMÓCRATA, PLD, que, desde 1955, ha ganado prácticamente todas las elecciones en JAPÓN, si lo fue el hecho de que, aunque conservó la mayoría en el Parlamento, en esta oportunidad obtuvo menos diputados y eso sucedió porque por primera vez la, hasta este momento, muy dividida oposición, se unió en muchas circunscripciones, lo que le permitió lograr un mayor peso parlamentario.

Esto es lo contrario de lo que estamos viendo en nuestro país, donde prolifera la desunión y vemos como surgen en varios Estados claves diversos candidatos, que más que enfrentarse al PSUV, lo hacen contra el candidato de la UNIDAD. No es el momento de considerar si la Unidad seleccionó al mejor, ni si su método para seleccionarlos fue el más adecuado y justo, el hecho es que se armó un frente con una tarjeta única, la de la manito, y no tenía sentido político, presentar diversas opciones opositoras para enfrentar a la dictadura, cuando ahora lo único que lograrán será darle el triunfo, así sea minoritario, al candidato del PSUV.

Nos preguntamos ¿quién está detrás de esos candidatos que rompen la UNIDAD y por qué persisten en permanecer compitiendo? cuando saben muy bien que no van a ganar y que lo único que lograrán es que salga victorioso el candidato del régimen. Puede haber varias razones, una de ellas es el eterno ego personalista de considerarse el único ungido, pero no se puede descartar que sean -conscientemente o no- un instrumento del régimen, a través de mecanismos aviesos de financiamiento de sus campañas.

Es público y notorio que en algunos estados los candidatos que intentan romper la unidad opositora tienen muchísimo más recursos que los que representan a la UNIDAD. Solo basta observar la proliferación de afiches de todos los tamaños e, incluso, en algunos lugares regalan medicinas o motos y hasta realizan jornadas de vacunación anti-covid.

No podemos contentarnos con la idea de que es sólo el ego lo que prevalece en esas candidaturas, porque siempre queda la duda de "Quid Prosumt", es decir, a quién en realidad beneficia sus candidaturas.

LAS ANGUSTIAS DE PABLO CASADO Y DEL PP

Los políticos jóvenes dispuestos a trabajar de acuerdo con sus principios y sus conciencias, suelen tener la mala costumbre de destacarse e incluso superar en popularidad –esa ambición que tantas carreras políticas ha desviado- a quienes ocupan niveles superiores en sus partidos.

Los grandes partidos políticos, de toda orientación, tienen la mala costumbre de permitir que sus veteranos atornillados en puestos de mando pongan frenos, trabas, a los jóvenes en ascenso que, sienten ellos, pueden desbancarlos.



Le está sucediendo al principal partido opositor en ESPAÑA, el centroderechista PARTIDO POPULAR, PP, que ha gobernado con líderes tan firmes como JOSÉ MARÍA AZNAR, que sólo salió del poder cuando unos terroristas pusieron unas bombas asesinas en la principalísima estación ferroviaria de Atocha, en Madrid, y MARIANO RAJOY, cuya presidencia terminó cuando el habilidoso PEDRO SÁNCHEZ le montó una sorpresiva trampa de censura en el Congreso.

Perdido el poder por una coalición incomprensible que SÁNCHEZ como candidato aseguró y reiteró que jamás haría pero que hizo, el PARTIDO POPULAR se lanzó a ESPAÑA de la mano de un líder más joven y de apariencia moderna, PABLO CASADO, mientras la derecha que nunca desapareció del todo y que el socialismo lerdo y mentiroso está haciendo resurgir, iba creciendo en esa España a la cual Sánchez engañó y está decepcionando. Todo lleva a pensar que el próximo Gobierno español estará conformado por una alianza de derechas.

Pero, entretanto, mientras las mentiras y abusos del extremismo izquierdista de PODEMOS va hundiendo a esa izquierda, en la derecha que encabeza PABLO CASADO aparece una joven que, planteando una disyuntiva tan simple como enfrentar al comunismo, no sólo le ganó

claramente la presidencia de la Comunidad de Madrid, sino que quizás por aquello de “por sus obras los conoceréis” le ha venido dando a Isabel Díaz Ayuso tal respaldo en el Partido Popular que ahora se siente con derecho a presidir el partido en esa comunidad que, con obras, pragmatismo y espíritu moderno, la tiene como líder sin discusión.

Entonces los jefes del PARTIDO POPULAR se ponen nerviosos, ya la joven, y encima bonita, ISABEL DÍAZ AYUSO no es sólo una estrella en ascenso, es una dirigente consolidada. Y si se convierte en líder del partido en la comunidad capital, nada impide que crezca rápidamente al menos en comunidades vecinas de gran peso electoral. Es decir, se sentará en el olimpo nacional del PARTIDO POPULAR.

Entonces los “barones” del PP empiezan a analizar riesgos, ¿frenar a AYUSO y perder fuerza en Madrid, o dejarla crecer y perder fuerza ellos? Alguien debería pensar en la inmensa suerte que tiene el PARTIDO POPULAR con dos grandes figuras de impacto nacional, Casado y Ayuso, la edad madura y la juventud tomados de la mano, pero es un pensamiento que pone los pelos de punta y enfría los espinazos de quienes tienen los asientos, pero no el impacto nacional.

Una decisión nada fácil para políticos profesionales de la cual dependen muchas cosas, no sólo la carrera de ISABEL DÍAZ AYUSO. También la de PABLO CASADO.

NICARAGUA, OTRA FARSA ELECTORAL

Lo que está ocurriendo en NICARAGUA es ejemplo de un despotismo no ilustrado. Ya DANIEL ORTEGA suma más muertes que Anastasio Somoza. Ha roto con las principales figuras del sandinismo entre las que están Sergio Ramírez, su hermano Humberto y Gioconda Bello. Algunos opinan que el caso de ORTEGA raya en una locura producto de sus 7 años



de prisión, que ahora lo hace recluirse voluntariamente en un cubículo que tiene en el palacio presidencial. Añadido a esto, su excéntrica esposa, ROSA MURILLO, ejerce sobre él una enorme influencia y lo aísla del contacto con la gente.

Pero lo que más preocupan son los rasgos psicopáticos que demostró en la forma como fueron enfrentadas las protestas de 2018, en las que 328 nicaragüenses, en su gran mayoría jóvenes, perdieron la vida. Además, se ha hecho público que a los heridos no les permitían atención hospitalaria, lo que debería, en algún momento ser elevado a la corte Interamericana de derechos humanos.

Esta elección no es transparente ya que los ORTEGA han puesto presos a los principales dirigentes opositores y exiliado a figuras tan relevantes como Sergio Ramírez, premio Cervantes de Literatura y el connotado periodista Carlos Chamorro.

¿Cuánto tiempo más durará esa locura? Eso nadie lo sabe, pero ciertamente va a depender de cómo evolucione Cuba cuando Raúl Castro muera y de qué ocurrirá en nuestro país. Es decir, los cambios en ese trinomio del mal dependerán de que aparezca un cisne negro en el Caribe.

¿A QUIÉN CONTENTARÁ SÁNCHEZ?

El presidente del gobierno español, PEDRO SÁNCHEZ, está ante una auténtica encrucijada al tener que decidir si complace a la UNIÓN EUROPEA, para que le desbloqueen los fondos o a YOLANDA DIAZ, la nueva lideresa de Podemos, que exige que se derogue la reforma laboral aprobada por el PP.

Virtualmente, SÁNCHEZ está haciendo malabarismos verbales porque no puede darse el lujo de prescindir los fondos europeos ya que los ellos insisten en que se logre un equilibrio entre la seguridad para los trabajadores y la necesaria flexibilidad para las empresas.

YOLANDA DIAZ está envalentonada por la importancia de Podemos para mantener a SÁNCHEZ en la Moncloa, pero, sobre todo, como ella ha logrado incluso calar en la militancia del PSOE con su discurso fundamentalista de izquierda, insiste en que no puede haber más de 15% de contratos temporales para cualquier empresa, lo que es anatema para el máximo órgano empresarial español. Además, reclama que hay que recuperar los derechos laborales, que, según ella, fueron arrebatados en la reforma laboral de 2012.



Como vemos, PODEMOS presiona para fortalecer el modelo socialista que el PSOE había mitigado con su enfoque pragmático y SÁNCHEZ se encuentra en el típico dilema hamletiano pues pronto se dará cuenta de que no se puede servir a dos señores a la vez.

En todo caso es muy grave para ESPAÑA regresar a una etapa superada que causó, por su dogmatismo en ambos lados, una cruenta guerra civil y una larga dictadura que fueron superadas gracias a la inteligencia política de Adolfo Suárez, Felipe González y Santiago Carrillo, quienes pactaron para dejar atrás el pasado y llevar a España a la modernidad.

EL RÉGIMEN CUBANO TEME AL 15N

En CUBA teniendo lugar escaramuzas entre una disidencia cada día más organizada y un gobierno que no sabe bien cómo contener un sentimiento popular cada vez más nítido y difuso.

Comenzó con la fecha del 20N, propuesta por la plataforma digital opositora ARCHIPIÉLAGO, a lo que el régimen respondió convocando para ese mismo día a unas maniobras militares nacionales. Por eso jugando al juego del gato y el ratón, Archipiélago modificó la fecha para el 15N.

El gobierno tomado en contrapié, y no estando acostumbrado a respuestas tan rápidas de una oposición organizada, recurrió a su recurso manido de decir que todo se trata de una maniobra desestabilizadora planificada y orquestada por el gobierno norteamericano y está usando los mecanismos de siempre,

amenazar con penas de hasta 20 años a los que participen y ejerciendo una campaña de presión con despidos, descréditos personales, intimidaciones a las familias, condenas ejemplarizantes a los detenidos el 11 de julio.

La realidad es que el gobierno cubano se enfrenta a un problema de una envergadura tal que le resulta difícil resolver con los mecanismos que usualmente le funcionaron en el pasado y no se da cuenta que el pueblo se cansó de tantas mentiras y que está protestando, no por motivos políticos, sino por la falta de atención a los gravísimos problemas sociales que está padeciendo y que el gobierno es incapaz de resolver.

El 15N será una fecha clave y veremos si están dispuestos a impedirlo a sangre y fuego, o si se abre un espacio diferente para que la sociedad cubana empiece a transitar el camino de la LIBERTAD.



“INSIGHT POLÍTICO” es propiedad intelectual de Analítica.com para consumo exclusivo de sus suscriptores destinatarios. Por lo tanto, queda totalmente prohibida su reproducción total o parcial.